

Frantsesa

- BATXILERGOA
- LANDIBE HEZIKETA
- GOI MAILAKO HEZIKETA ZIKLOAK

Azterketa

Kalifikazio eta zuzenketa irizpideak



eman ta zabal zazu



Universidad
del País Vasco

Euskal Herriko
Unibertsitatea

NAZIOARTEKO
BIKANTASUN
CAMPUSA

CAMPUS DE
EXCELENCIA
INTERNACIONAL



Universidad del País Vasco Euskal Herriko Unibertsitatea

UNIBERTSITATERA SARTZEKO PROBAK

2014ko EKAINA

FRANTSESA

PRUEBAS DE ACCESO A LA UNIVERSIDAD

JUNIO 2014

FRANÇÉS

Cet examen a deux options. Tu dois répondre à l'une de ces options.

N'oublie pas de marquer le code sur chaque feuille de l'examen.

OPTION A

Peut-on être amical avec ses élèves ?

« Un professeur fait du théâtre quand il arrive dans une classe. Mais il y a différentes manières de s'y prendre. On peut taper sur la table et faire sentir toute la distance qui sépare les élèves du professeur. On peut aussi jouer le jeu inverse, et c'est ce que je faisais quand j'enseignais au lycée : non seulement en tutoyant les élèves, mais en s'efforçant d'abolir, jusque dans sa tenue vestimentaire et son vocabulaire, tout indice d'une autorité conférée par une hiérarchie sociale. Evidemment, le professeur sait bien, quelle que soit la stratégie qu'il adopte, que ce n'est pas la même chose d'être élève et d'être professeur. Celui qui est sur le banc et celui qui est derrière le bureau n'ont pas le même statut. La stratégie de la non-distance peut être très adroite ou, au contraire, amener celui qui l'emploie à la catastrophe. Mais s'il y recourt plutôt qu'à une autre, ce n'est pas par pure stratégie. C'est parce qu'elle correspond à l'idée qu'il se fait du rapport entre maître et élève, de ce qu'est un groupe. Si on entre dans le jeu de l'abolition de la hiérarchie, ce n'est pas simplement de l'habileté, c'est aussi une esthétique, et une éthique de la relation sociale.

Il faut commencer par cesser d'être professeur pour pouvoir l'être. Cela signifie obligatoirement – à mon avis c'est une idée grecque – que toute relation sociale avec une classe implique un ciment qui est l'amitié. Cet élément fondamental est le sentiment d'une complicité, d'une communauté essentielle sur les choses les plus importantes. Dans le rapport du professeur avec ses élèves, c'est le fait de partager une certaine idée de ce que doit être quelqu'un, d'avoir en commun une certaine forme de sensibilité, d'accueil à autrui, de s'accorder sur l'idée qu'être autre signifie aussi être semblable.



QUESTIONS

1.- Répondez aux questions suivantes, **d'après le texte, et avec vos propres paroles** (4 points).

- a) Est-ce que les professeurs font du théâtre en classe ? (1 point)
- b) Comment est la stratégie des professeurs de la non distance par rapport aux élèves ? (1 point)
- c) Il faut établir une relation de complicité entre le professeur et l'élève ? (1 point)
- d) Est-ce que celui qui est sur le banc et celui qui est derrière la table ont le même statut? (1 point)

2.- Définissez ou donnez des synonymes des expressions suivantes : « la tenue », « s'engager », « adroite » (2 points).

3.-Dites si c'est vrai ou faux et justifiez votre réponse (1 point)

- a) Toute relation sociale est fondée sur l'idée de l'amitié.
- b) Une des stratégies du professeur est l'abolition de la hiérarchie.

4.- Quel est votre avis à propos de ce sujet : peut-on devenir l'ami des élèves ? (150 mots, 3 points).



Universidad del País Vasco Euskal Herriko Unibertsitatea

UNIBERTSITATERA SARTZEKO
PROBAK

2014ko EKAINA

FRANTSESA

PRUEBAS DE ACCESO A LA
UNIVERSIDAD

JUNIO 2014

FRANÇÉS

OPTION B

Les notes font-elles partie de l'intimité ?

La dernière habitude des élèves : se plaindre de ce que certains de leurs enseignants rendent les copies en prononçant les notes à haute voix. Ainsi ils ont expliqué qu'ils trouvaient ça terriblement gênant, humiliant, mortifiant, que c'était une torture, un viol de leur intimité.

Pour la proclamation publique des notes, il est indéniable que lorsque c'est fait avec sadisme, c'est pénible. Les copies rendues en ordre décroissant, c'est un enfer pour les derniers. Mais enfin, les notes sont les notes, elles n'ont pas à être cachées, à rester secrètes. Il n'y a qu'à voir comment les élèves tentent de savoir les résultats : « T'as eu combien ? », « 12, et toi ? ». En général, tous savent combien ont eu leurs camarades.

Mais ces élèves n'ont pas toujours le même sens de la pudeur. Leurs pages Facebook sont remplies de photos d'eux. Tous leurs « amis » profitent de la moindre minute de leur intimité. Toute la classe les a vus sur la plage, avec des copines à Paris, à trois ans avec une peluche. Une note c'est finalement moins intime et personnel. C'est un résultat que les enseignants, les parents, les camarades connaîtront ; ce n'est pas une part secrète d'eux. De fait, c'est étrange mais compréhensible : plus l'exhibition personnelle et collective devient le lot commun (sur Facebook notamment) plus des noyaux d'intimité tenaces ont tendance, par contraste, à se durcir. Plus un élève affiche des photos de lui et les montre à ses copains, plus il pense maîtriser son image, moins il supporte que quelque chose de lui, comme les notes, lui échappe. On a toujours caché ses notes (par peur de se faire engueuler, par honte). Il me semble qu'il est relativement récent qu'on les cache comme une part intime de soi-même, par pudeur.



Universidad del País Vasco Euskal Herriko Unibertsitatea

UNIBERTSITATERA SARTZEKO
PROBAK

2014ko EKAINA

FRANTSESA

PRUEBAS DE ACCESO A LA
UNIVERSIDAD

JUNIO 2014

FRANÇÉS

QUESTIONS

1.- Répondez aux questions suivantes, **d'après le texte et avec vos propres paroles** (4 points).

- a) Est-ce que la proclamation des notes peut devenir sadique ? (1 point)
- b) Est-ce que les jeunes ont le même sens de la pudeur dans leur vie privée et à l'école? (1 point)
- c) Est-ce que les jeunes ont tendance à exhiber leur vie intime? (1 point)
- d) Est-ce que les élèves veulent savoir les résultats de ses copains? (1 point)

2.- Définissez ou donnez des synonymes des expressions suivantes : « se plaindre », « maîtriser », « se faire engueuler » (2 points).

3.-Dites si c'est vrai ou faux et justifiez votre réponse (1 point).

- a) Les élèves considèrent honteux la proclamation des notes à haute voix.
- b) On peut maîtriser son image sur Facebook.

4.- Quel est votre avis à propos de l'exhibition de la vie personnelle sur Facebook? (150 mots, 3 points).



CRITERIOS DE CORRECCIÓN Y CALIFICACIÓN ZUZENTZEKO ETA KALIFIKATZEKO IRIZPIDEAK

FRANTSESA

Proban testu orokor bat jarriko da, eta ikasleak ez du erreferentzia zailik aurkituko testuan. Lau galdera-bloke egingo dira testuari buruz:

- Lehenbiziko blokean, ikaslearen irakurmena eta idazmena egiaztatu nahi dira. Bloke horretan lau galdera izango dira, eta erantzunak norberak idatzi behar ditu. Galdera bakoitzak puntu bateko balioa izango du; hau da, guztira 4 puntuko balioa izango du. Testuko idazkera bera duen erantzunari penalizazioa aplikatuko zaio zuzentzean, eta, gerta liteke 0,25 puntu baino ez lortzea.
- Bigarren blokean, testutik ateratako lau terminoren definizioak eta/edo sinonimoak emateko eskatuko da. 2 puntuko balioa izango du.
- Hirugarren blokeak bi esaldi izango ditu, eta, testuaren arabera, egia edo gezurra diren adierazi behar du ikasleak; halaber, erantzuna justifikatu beharko du, bai bere hitzak erabiliz, bai testuko esaldiak komatxo artean idatziz. Ariketa honek puntu bateko balioa izango du.
- Azken ariketan, ikaslearen idazmena ebaluatu nahi da; horretarako, ikasleak 150 hitz inguruko idazlana egin behar du testuan azaltzen den gai bati buruz; idazlanean, bere ikuspegia eman dezake. Ariketa honetan, 3 puntu lortu ahal izango ditu gehienez.

Hizkuntzaren erabilera zuzena, hiztegi-aberastasuna eta argumentuaren koherentzia hartuko dira aintzat. Azentu- eta ortografia-akatsak onargarriak izango dira, baina ez sintaxi-akatsak.